



Esta es una traducción automática. [Utilícese como referencia la versión en la lengua original](#). La Comisión Europea no asume ninguna responsabilidad en lo que respecta a la calidad o exactitud de esta traducción automática.

[Información importante sobre la traducción automática](#)

La Comisión propone la eliminación gradual de las importaciones rusas de gas y petróleo en la UE

Strasbourg, 17 de junio de 2025

La UE detendrá gradual y efectivamente la importación de gas y petróleo rusos a finales de 2027, en virtud de una [propuesta legislativa](#) presentada hoy por la Comisión Europea. Esto pondrá fin a la exposición de la UE a los riesgos de mercado y de seguridad económica debidos a la dependencia de los combustibles fósiles rusos y, en última instancia, **impulsará la independencia energética y la competitividad de la Unión**.

La presidenta de la Comisión, Ursula **von der Leyen**, ha declarado: « *Rusia ha intentado repetidamente chantajearnos armando sus suministros de energía. Hemos tomado medidas claras para cerrar el grifo y poner fin a la era de los combustibles fósiles rusos en Europa para siempre* ».

La propuesta legislativa de hoy sigue la [hoja de ruta de REPowerEU](#), que la Comisión adoptó el mes pasado. Establece un plan a escala de la UE para eliminar gradualmente las importaciones de gas ruso de manera gradual y bien coordinada, con un espíritu de solidaridad, al tiempo que se persigue la transición limpia. La propuesta de hoy se ha diseñado para preservar la **seguridad del suministro energético de la UE, limitando al mismo tiempo cualquier impacto en los precios y los mercados**, como se explica en el [análisis](#) adjunto.

Los volúmenes restantes de gas ruso pueden eliminarse gradualmente sin repercusiones económicas significativas ni riesgos para la seguridad del suministro, debido a la disponibilidad de suficientes proveedores alternativos en el mercado mundial del gas, un mercado del gas de la Unión bien interconectado y la disponibilidad de infraestructuras de importación suficientes en la UE. Además, la propuesta de hoy ha incorporado salvaguardias para responder a la realidad de los mercados del gas, al tiempo que proporciona a las empresas un marco jurídico sólido.

En general, la eliminación progresiva de los combustibles fósiles rusos contribuirá de manera importante a los objetivos de la [Brújula de Competitividad](#), el [Pacto Industrial Limpio](#) y el [Plan de Acción sobre Energía Asequible](#), que subrayaron cómo un **sistema energético más limpio e independiente** ayuda a impulsar la economía, al tiempo que apoya las ambiciones de descarbonización de Europa.

Eliminación gradual y coordinada de los combustibles fósiles rusos

El Reglamento propuesto prevé una eliminación gradual del gas de gasoducto y el gas natural licuado (GNL) originarios o exportados directa o indirectamente de la Federación de Rusia. También presenta medidas para facilitar la paralización completa de las importaciones de petróleo ruso a finales de 2027.

Los Estados miembros deberán presentar planes de diversificación con medidas e hitos precisos para la eliminación gradual de las importaciones rusas de gas y petróleo.

En virtud de la **prohibición gradual de importación** prevista, las importaciones de gas ruso en virtud de nuevos contratos quedarán prohibidas a partir del 1 de enero de 2026. Las importaciones en virtud de contratos a corto plazo existentes se interrumpirán a más tardar el 17 de junio de 2026, excepto las relativas al gas de gasoducto suministrado a países sin litoral y vinculado a contratos a

largo plazo que se permitirán hasta finales de 2027. Las importaciones en virtud de contratos a largo plazo se interrumpirán a finales de 2027.

También se prohibirán los contratos a largo plazo de servicios de terminales de GNL para clientes de Rusia o controlados por empresas rusas. Esto garantizará que la capacidad de la terminal pueda reorientarse hacia proveedores alternativos, mejorando en última instancia la resiliencia de los mercados de la energía.

Este enfoque gradual ayudará a detener eficazmente la importación de gas ruso, **limitando al mismo tiempo las posibles repercusiones en los precios de la energía en la Unión y evitando cualquier riesgo para la seguridad del suministro**. La Comisión apoyará a los Estados miembros a lo largo de todo el proceso. Seguirá de cerca, junto con la Agencia de la UE para la Cooperación de los Reguladores de la Energía (ACER), los avances y los efectos de la eliminación progresiva de las importaciones rusas de gas y petróleo. En caso de que la seguridad del suministro de uno o varios Estados miembros se vea amenazada, la Comisión puede adoptar las medidas de emergencia necesarias.

Las disposiciones para mejorar la **transparencia, el seguimiento y la trazabilidad del gas ruso en los mercados de la UE** apoyarán la aplicación efectiva de la prohibición de importación. En virtud de la propuesta de Reglamento, las empresas que celebren contratos de suministro de gas para el gas ruso tendrán que facilitar información a la Comisión. Además, los importadores de gas ruso tendrán que facilitar a las autoridades aduaneras toda la información necesaria que confirme la trayectoria del gas importado desde su origen real hasta el punto de importación en la Unión.

Próximos pasos

El Reglamento propuesto seguirá el proceso legislativo de codecisión, lo que significa que corresponderá al Parlamento Europeo y al Consejo adoptarlo. La adopción en el Consejo requerirá mayoría cualificada.

La Comisión seguirá colaborando estrechamente con los Estados miembros en los esfuerzos de diversificación y mejora de las infraestructuras, especialmente con los más afectados.

Antecedentes

Los dirigentes de la UE acordaron la eliminación progresiva de la energía rusa en la [Declaración de Versalles de marzo de 2022](#). Como respuesta inmediata a la guerra en Ucrania y a la militarización del suministro energético por parte de Rusia, la Comisión Europea presentó el Plan REPowerEU en mayo de 2022.

A pesar de los importantes avances logrados en el marco del [Plan REPowerEU](#) y a través de sanciones desde la invasión rusa de Ucrania, en 2024 la UE experimentó un repunte de las importaciones de gas ruso. Por consiguiente, en mayo de 2025, la Comisión presentó la [hoja de ruta de REPowerEU](#), un plan que establece la eliminación progresiva a escala de la UE de las importaciones de energía rusas.

Para más información

[Preguntas y respuestas](#)

[Propuesta de Reglamento para eliminar gradualmente las importaciones de gas ruso y mejorar el seguimiento de las posibles dependencias energéticas y los documentos de acompañamiento](#)

[Hoja de ruta para poner fin a las importaciones de energía rusas](#)

IP/25/1504

Cita(s):

"Rusia ha intentado repetidamente chantajearnos armando sus suministros de energía. Hemos tomado medidas claras para cerrar el grifo y poner fin a la era de los combustibles fósiles rusos en Europa para siempre."
Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea - 17/06/2025

"La importación de gas de Rusia es una amenaza para la seguridad de Europa. Esta es la razón por la que ahora proponemos una prohibición de la UE de las importaciones de gas ruso. Esto aumentará nuestra independencia energética y al mismo tiempo reducirá los ingresos que Putin utiliza para financiar su guerra. La Comisión trabajará codo con codo con todos los Estados miembros, especialmente aquellos que puedan enfrentarse a retos a causa de ello. Como resultado de esta propuesta, ningún Estado miembro quedará sin energía."

Dan Jørgensen, comisario de Energía y Vivienda - 17/06/2025

Personas de contacto para la prensa:

[Anna-Kaisa ITKONEN](#) (+32 2 29 57501)

[Giulia BEDINI](#) (+32 2 29 58661)

Solicitudes del público en general: [Europe Direct](#) por teléfono [00 800 67 89 10 11](#) , o por [e-mail](#)

Medios de comunicación relacionados



[Press conference by Dan Jørgensen, European Commissioner, on the REPowerEU legislation to phase out Russian gas imports and improve monitoring of potential energy dependencies](#)